
趙靜代表：
提升納稅人減稅降費獲得感

【香港商報訊】
記者林彬彬報道：
全國人大代表、國
家稅務總局副局長
趙靜表示，全力以
赴確保黨中央、國
務院新的組合式稅
費支持政策落地生
根，同時持續優化
營商環境，推動為
民辦實事常態化長
效化。

趙靜告訴記者，目前，各級稅務機關正認真細緻
做好徵管配套、信息系統升級等工作，並將明確

落實 「責任書」、緊盯施工 「倒計時」、鋪設快
享 「高速路」、推送稅費 「紅利賬」、筑牢紀律
「防火牆」，全力以赴確保黨中央、國務院新的

組合式稅費支持政策落地生根。稅務部門將持續
完善稅費優惠政策直達快享機制，精準篩選符合
優惠政策享受條件的納稅人繳費人，實現政策精
準推送，並試點通過電子稅務局等渠道推送減稅
降費紅利賬單，進一步提升納稅人繳費人的減稅
降費獲得感。

「同時，在落實稅費支持政策中持續優化營商環
境，推動為民辦實事常態化長效化。」趙靜表示，今
年1月，稅務總局連續第9年啟動 「我為納稅人繳費
人辦實事暨便民辦稅春風行動」，實施首批5大類20
項80條便民辦稅繳費措施。

全國人大代表、國家稅務
總局副局長 趙靜

全國人大代表、湘潭市委
書記 劉志仁

劉志仁代表：
完善長株潭產業協同機制

【香港商報訊】
全國人大代表、湘
潭市委書記劉志仁
日前在接受媒體連
線採訪時表示，將
積極主動融入 「強
省會」戰略和 「都
市 圈 」 建 設 ， 大
幹 、 快 幹 、 抓 緊
幹、拚命幹，推動
湘潭高質量發展闖
出一條新路子，努
力展現湘潭的新作

為、新力量。
劉志仁表示，湘潭是長株潭都市圈的重要一員，具

備了融入 「都市圈」建設的堅實基礎和明顯優勢：湘
潭有36個工業門類，這幾年發展了11條工業新興優
勢產業鏈；有12所高等院校、17萬多在校大學生，
科教實力在全省排第二位；擁有高新區、經開區、綜
保區三個國家級園區，還有跨境電商綜試區、海峽兩
岸產業合作區；湘潭320項 「一件事一次辦」事項全
部落地，市民之家全面開放，工業項目實現了園區的
閉環管理。

劉志仁說，湘潭的勞動力資源很充沛，職業教育很
發達，產業工人的群體龐大，在長株潭都市圈中擁有
差異化優勢，下一步將圍繞打造先進製造業高地，完
善長株潭重大產業協同機制，加強湘潭裝備製造、汽
車及零部件、新材料等產業與長沙、株洲的協作配
套，形成差異互補、錯位發展的新格局。

文新征 何雯

全國人大代表、河源
市龍川縣田家炳中學校
長 李舒強

胡劍江委員：
吸引內地科企落戶北部都會區

【香港商報訊】
記者吳敏報道：政
府工作報告提出推
進粵港澳大灣區建
設，對此，全國政
協委員、香港胡良
利珠寶有限公司集
團 主 席 胡 劍 江 建
議，以北部都會區
為基點，打造香港
與內地深度融合的
平台，吸引內地科
技企業到北部都會
區設立總部。

胡劍江建議，以北部都會區為基點，打造香港與
內地深度融合的平台，並將其發展為特區中的 「特
區」，向南聯合香港南部都會區，向北攜手深圳等
大灣區其他城市。借鑒珠海橫琴合作區海關管理政
策，加快深圳福田保稅區與香港北部都會區的無縫
對接，統一執行貨物 「放開一線、管住二線」的政
策。

此外，胡劍江建議，吸引內地科技企業到北部都會
區設立總部，在批地條款、稅務、跨境資金池額度等
不同方面給予優惠。同時，創新人才政策，吸引內地
人才到北部都會區生活就業。 「對符合北部都會區緊
缺人才或高端人才標準的內地人才，允許其配偶及子
女一同進入北部都會區生活及上學，若配偶符合一定
的人才標準，可允許其在香港工作。」

全國政協委員、香港胡良
利珠寶有限公司集團主席
胡劍江

【香港商報訊】
記者寇剛報道：全
國人大代表、甘肅
省林業科學研究院
油橄欖工程技術研
究中心主任姜成英
建議國家支持甘肅
省隴南市打造百億
油橄欖產業集群，
將其納入國家優勢
特色產業集群建設
計劃。

姜成英說： 「目

前，油橄欖已成為甘肅省特色鮮明的林果產業和隴南
山區區域特色支柱產業之一，油橄欖生產基地已初具
規模，優勢區域開始形成，初精深加工體系基本建
立，產業發展對當地農民增收作用逐步顯現，規模
化、產業化的發展格局正在形成。」

她建議國家加大對隴南建設標準化生產基地、水利
道路機械等基礎配套設施、良種苗木繁育基地、油橄
欖產業提質增效工程、科技示範園、加工體系、產業
孵化園、產業融合發展、銷售體系、科技支撐服務體
系、品牌體系等方面的政策和資金支持，為隴南油橄
欖產業高質量發展夯實基礎，推動油橄欖產業由 「小
特產」升級為 「大產業」，使其在鞏固脫貧攻堅成果
和鄉村振興中發揮更大的作用。

姜成英代表：
籲隴發展百億油橄欖產業集群

全國人大代表、甘肅省林
業科學研究院油橄欖工程技
術研究中心主任 姜成英

劉旗委員：
倡建巴蜀文化旅遊走廊

【香港商報訊】
記者童文武報道：
全國政協委員、重
慶市文旅委主任劉
旗建議中央和國家
有關部委支持巴蜀
文 化 旅 遊 走 廊 建
設。成渝兩地文旅
資源豐富互補，深
化雙城聯動，打造
巴蜀文旅走廊，形
成巴蜀品牌，可令

兩地更具全球影響力。
劉旗說，成都和重慶兩地互為最大的客源地和目的

地，每天都有幾萬人通過高鐵、高速公路的人文交
往。兩地都取得了入境遊144小時免簽政策，境外遊
客完全可以實現從重慶入境、成都出境，或成都入
境、重慶出境。兩個中心城市加起來就是一個超級國
際化、現代化大都市，人文藝術中心，國際交往中
心。他認為兩地聯合起來發展文化和旅遊，共同打造
國際知名文化和旅遊目的地，應會實現 1+1>2 的效
果。

劉旗表示，成渝地區雙城經濟圈建設已上升為國家
戰略，其中巴蜀文旅走廊起到很重要的作用。巴蜀文
旅走廊建設啟動2年來，已取得了初步成效。下一步
要克服很多體制機制的制約，他希望中央和國家相關
部委加大頂層設計，多給予指導和項目，加速推進建
設。

全國政協委員、重慶市
文旅委主任 劉旗

班忠柏代表：
打造廣西「四個家園」

全國人大代表、廣西壯族
自治區民宗委主任 班忠柏

【香港商報訊】
記者馨瑤、徐玉瑩
報道：全國兩會期
間 ， 全 國 人 大 代
表、廣西壯族自治
區民宗委主任班忠
柏接受本報記者採
訪時表示，廣西將
以建設築牢中華民
族共同體意識示範
區為抓手，努力打
造中華民族共有精
神家園、共同富裕

幸福家園、守望相助和諧家園、邊疆穩定平安家園。

班忠柏透露，將着力推進 「七共」創建：共建築
牢中華民族共同體意識理論研究體系，共構築牢中
華民族共同體意識大宣教格局，共築中華民族共有
精神家園，共推各民族共同走向社會主義現代化，
共促各民族交往交流交融，共推民族事務治理體系
和治理能力現代化，共防民族領域風險隱患。構建
「四個一」示範體系：一個特色鮮明的全國示範

市，一條跨區域多省聯動的示範長廊，一個深化東
西協作的民族工作先行區，一條固邊興邊富民的民
族工作聯建帶。

「我們將鍛長板、育品牌，謀劃 『壯族三月三·八
桂嘉年華』、重點博物館展陳內容調整等項目；補短
板、強弱項，促進民族團結進步創建全面提質增
效。」班忠柏如是說。

全國人大代表、湖北省鄂
州市委書記 孫兵

孫兵代表：
港深企業布局鄂州恰逢其時

【香港商報訊】
記者李映華、吳超
群報道：全國人大
代表、湖北省鄂州
市委書記孫兵就鄂
州花湖機場當前各
項準備工作、鄂州
市吸引企業和項目
投資興業等話題接
受了香港商報記者
專訪。

孫兵表示，鄂州
花湖機場是全球第

四個、亞洲第一個專業貨運樞紐機場，於2017年12
月開工建設，目前已獲得 「試飛許可證」，將於3月
底完成試飛、6 月底開航、11 月底開啟貨運功
能。 孫兵稱，湖北省委、省政府深入推進 「一主引
領、兩翼驅動、全域協同」區域發展布局，支持武
漢、鄂州建設武漢城市圈同城化核心區，支持 「武漢
天河機場—鄂州花湖機場」打造民航客貨運門戶 「雙
樞紐」。

當前，港澳深珠企業界關注湖北，想來湖北投資興
業。他認為，鄂州建設武漢城市圈同城化核心區的區
位優勢明顯，專業貨運機場的樞紐優勢明顯，「百湖之
市」的生態優勢明顯。鄂州充滿無限商機，是一片投資
熱土、創新樂土、創業沃土，企業布局鄂州恰逢其時。

李舒強代表：
加快老區蘇區職業教育發展

【香港商報訊】
記者余麗齡報道：
正在北京參加全國
兩會的全國人大代
表、河源市龍川縣
田家炳中學校長李
舒強接受記者連線
採訪時表示，今年
他提交了《關於支
持原中央蘇區、革
命老區職業教育加
快發展的建議》。

李舒強結合日常
的教育管理、教學

工作，在走訪調研中發現，如今山區縣職業教育發
展相對滯後，存在着職業教育辦學條件落後、學位
緊缺、區域發展不均衡等問題，嚴重制約當地對技
術型人才的培養。為此，今年他懷揣着《關於支持
原中央蘇區、革命老區職業教育加快發展的建
議》，希望進一步引起各級黨委政府的重視，促進
中職學校為服務老區蘇區振興發展提供更多的高素
質技術技能人才。

李舒強表示， 「鄉村振興的發展，同樣要把教育全
面地振興提升，培養有道德、有技能、有理想的職業
人才，能更好地服務原中央蘇區、革命老區，更好地
發揮本地人才的作用。除了從師資、教育硬件和軟件
方面加強支持力度之外，也要在中職人才就業方面給
予更多的鼓勵。」
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A5重要新聞

山西代表團：
創新黃河流域生態保護

孫喆代表：
做大做強黑龍江冰雪四大產業

【香港商報訊】
記者張曉磊報道：
「後冬奧時代，黑

龍江省高度重視冰
雪運動和冰雪產業
發展，將乘冬奧東
風做大做強冰雪產
業冰雪經濟，為黑
龍江振興發展構建
新優勢、培育新動
能、打造新經濟增
長點。」全國人大

代表、哈爾濱市長孫喆日前在回答記者提問時擲地有
聲地說道。

孫喆稱，黑龍江作為中國冰雪資源、冰雪運動和冰
雪旅遊品牌第一大省，具有冰雪資源好、文化底蘊
深、運動設施全、冰雪人才多、群眾參與度高、產業
基礎實、文旅體融合發展旺等特點，發展冰雪運動、
冰雪產業優勢和條件得天獨厚。

針對後冬奧時代，黑龍江在冰雪運動、冰雪產業方
面如何發力突破，孫喆強調，作出立足黑龍江、服務
全國、連通世界，打造 「冰天雪地也是金山銀山先行
區」 「後冬奧國際化冰雪經濟示範區」的重大部署，
編 制 出 台 了 《 黑 龍 江 省 冰 雪 經 濟 發 展 規 劃
（2022-2030）》，重點實施冰雪體育、冰雪文化、
冰雪裝備、冰雪旅遊四大產業，並出台一系列配套政
策措施，推動冰雪經濟 「雙區」高質量建設，助力黑
龍江全面振興。

A3一條

全國人大代表、哈爾濱
市長 孫喆

【香港商報訊】在今年全國兩會上，山西省代表團
提交全團建議，建議進一步加大對山西省造林綠化的
支持力度，引導黃河流域省份開展省級橫向補償機制
探索及建立等，以改革創新推動黃河流域生態保護和
高質量發展。

山西省代表團建議，國家進一步加大對該省造林綠
化的支持力度，在現有任務基礎上，增加重要生態系
統保護和修復重大工程任務量，山水林田湖草沙系統
治理示範和國土綠化試點示範等項目給予傾斜，支持
實施好林草區域性系統治理，如期完成基本綠化目
標。建議國家增列未成林管護項目資金，用於未成林
管護撫育和補植補造，引導帶動各地加大投入力度。
此外，落實國務院辦公廳《關於科學綠化的指導意
見》 「要對新造幼林地進行封山育林」要求，將新造
林納入封山育林工程範疇，有效化解林牧矛盾，切實
提高造林成活成林率。

山西省代表團建議由國家層面組織領導，按照 「成
本共擔、效益共享、合作共治」的原則，由中央設立
引導獎勵資金，按照 「早建早補、早建多補」的原
則，對黃河流域生態環境質量持續改善突出、橫向補
償機制建設推進較快的省份予以資金激勵。建議加強
生態資源監測體系建設，在全國範圍內開展持續性、
系統性的環境動態變化監測，為開展生態價值評價提
供堅實的基礎數據支撐。加大資源環境價值評價體
系、生態環境保護標準體系研究力度，科學制定自然
資源和生態環境價值的量化評價方法，為上下游地區
開展橫向生態補償、明確補償標準提供合法合理的、
公平的、可操作的依據。建議建立生態補償法治體
系，從法治層面落實生態補償責任和各生態主體的義
務，明確上下游省份承擔保護生態環境的責任及通過
生態環境保護帶來利益的權利。

楊亮
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